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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
El gobernador Esteban Villegas, por

segundo año, anunció el festival
“Como La Laguna, Ninguna”, que se
llevará a cabo del 17 al 21 de
diciembre, contará con un programa
variado, de gran calidad y para todos
los gustos, con el cual, las calles de
Gómez Palacio y Lerdo se inundarán de
música, baile, arte y cultura, con
magnos conciertos gratuitos de
artistas, bandas sinaloenses,
agrupaciones musicales de cumbia y
muchas sorpresas más.

Dijo que, sin duda, los eventos
masivos serán un ancla para esta
reactivación económica, mismos que
iniciarán el 17 de diciembre con la
inauguración a cargo de
“Tropicalísimo Apache” en la plaza de
Armas de Lerdo; ese mismo día, frente
a la presidencia en Gómez Palacio,
estará la cantante Alicia Villarreal,
quien deleitará con su voz a los
asistentes.

El cantante de música texana, Bobby
Pulido engalanará el programa al
presentarse el 18 de diciembre,
mientras que el día 19 en  la  plaza de
Armas de Gómez Palacio, se presentará
el Mariachi  Nuevo Tecatitlán y el día
20 “Los Invasores de Nuevo León” en
el poblado Gregorio García.

Para cerrar con broche de oro y
celebrar el 128 aniversario de Gómez
Palacio, el 21 de diciembre arrasará la
madre de todas las bandas, “El Recodo
de Don Cruz Lizárraga”, en el parque
Morelos.

Esteban, junto a la alcaldesa
gomezpalatina, Leticia Herrera Ale y el
presidente municipal lerdense,
Homero Martínez Cabrera, dieron a
conocer que la cartelera que se llevará
a cabo en el próximo mes, en dichos
municipios, será para que las familias
de esta región disfruten en unidad y

sana convivencia fechas importantes,
así como el aniversario de la ciudad de
Gómez Palacio. 

"A pesar de la complicación
financiera hicimos posible este Festival
junto con Lety y Homero; la idea es
apoderarnos de las calles y llevar
alegría a las familias, además de
generar una derrama económica para
los diversos sectores, que esperamos
alcance los 20 millones de pesos",
expresó el gobernador ante medios de
comunicación.

La alcaldesa Leticia Herrera Ale
reiteró que Esteban siempre trae muy
buenas cosas a Gómez Palacio, "nunca
habíamos tenido un festival para
nosotros solos y desde el año pasado,
con la visión del gobernador tenemos
este espacio para los laguneros".

Por su parte, Homero Martínez
Cabrera, alcalde de Lerdo celebró esta
iniciativa del gobernador de
implementar dicho festival, ahora ya
en su segunda edición y el cual será un
legado para esta región, señaló.

El director de Ferias, Espectáculos y
Paseos Turísticos, Lauro Arce Gallegos,
compartió que, además de la cartelera
ya presentada, habrá eventos
culturales, de rock, hip hop, de
percusiones, cine en tu barrio, danza
folclórica, así como presentaciones de
artes plásticas y escénicas, “tratamos
de complementar una programación
variada para todos los gustos, les va a
gustar mucho, son eventos gratuitos y
variados, también estaremos llegando
nuevamente a la zona rural a través de
estas expresiones”, añadió.

“Como La Laguna, Ninguna” llega por
segunda ocasión a la comarca lagunera 
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DURANGO, DGO.
Luego de que el gobernador Esteban

Villegas Villarreal, entregara e iniciara
obras como el puente “Los Otates” y la
rehabilitación de la plaza cívica
principal en el municipio de Canelas,
sus habitantes reconocieron y
agradecieron este valioso apoyo, ya
que al ser una localidad pequeña y de
difícil acceso, no fueron tomados en
cuenta durante años.

“Qué bueno que vino el gobernador,
se nota que tiene muy bonitos modos
con toda la gente, escucha y atiende a
todos; el puente es una chulada, que

bueno que lo hicieron, es un beneficio
para todo el pueblo”, expresó
Heriberto Beltrán, que coincidió con su
vecino Ignacio Vizcarra, en que este
tipo de obras mejoran el aspecto del
poblado y brindan una mejor calidad
de vida. 

Por su parte, Guadalupe Vizcarra
Díaz, de la localidad “La Yerbabuena”,
manifestó que el trabajo de Villegas
Villarreal es bueno porque se ocupa de
la gente por más lejanos que se
encuentren los lugares; “nos da mucho
gusto que nos visite porque aquí está
muy olvidado”, dijo al considerar que
otro de los aciertos de este gobierno,

es la Ruta de la Salud, pues hay
muchas personas que requieren
atención médica y no pueden
trasladarse por la lejanía y este
hospital rodante, les facilita todo. 

Epifanía Félix Palacios, aseguró que
todos los compromisos que hizo el
mandatario durante su visita a
Canelas, son de gran relevancia, pues
entre las acciones a realizarse,
próximamente, destacan la entrega de
láminas para techos, mejoras en la
iglesia de la cabecera municipal, así
como la construcción de un domo y
una cancha en la Secundaria Técnica
Número 84.

Esteban nos escucha, teníamos años sin
ser tomados en cuenta: canelenses 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Cámara Nacional de Comercio

(Canaco) espera incrementar sus
ventas durante el Buen Fin que
comienza el próximo 18 de noviembre,
hasta el momento se tienen
registrados cinco mil 260 negocios
donde predominan electrodomésticos,
ropa y calzado, señaló la presidenta de
Canaco, Nayeli Victorino García.

En entrevista la dirigente
empresarial manifestó que la
respuesta de la convocatoria para
participar en la venta más barata del
año denominada Buen Fin ha sido muy
buena por parte del comercio local, la
meta era superar el número de
empresas que participaron en el 2022
que fue por el orden de cinco mil 100
y en este momento los registros
hablan de ya cinco mil 260 empresas
que están inscritas para ser parte de
esta venta.

"Prácticamente de todos los giros
estarán siendo parte de esta fiesta
comercial, sin embargo, sí se observa
que predominan algunos como es el
caso de electrodomésticos, también
todo lo que es ropa, calzado y también
algunos servicios estarán ofertando
con grandes descuentos", dijo

Victorino al destacar la participación
del sector restaurantero para ese fin de
semana.

De la misma manera, a pregunta
expresa de los medios de
comunicación, la entrevistada expuso
que está trabajando de la mano con la
Procuraduría Federal del Consumidor
(Profeco) para que los clientes tengan
la certeza de que las ofertas serán
reales. La dependencia estará atenta
para intervenir en caso de queja o
denuncia y resolver los inconvenientes
en el mismo momento o a la brevedad.

También se estará trabajando con
seguridad pública a fin de garantizar
que las compras y el tránsito por las
tiendas durante el Buen Fin sea seguro.

A través de la Secretaría de Hacienda,
se tendrá también una importante
participación con los sorteos al hacer
los pagos con tarjetas y los bancos
también ofrecerán grandes
oportunidades.

Para concluir, recordó que el Buen Fin
permitirá reactivar la economía y
enfrentar los compromisos de fin de
año, es decir, el pago de aguinaldo para
los trabajadores, al mismo tiempo que
se ayuda a los consumidores a adquirir
mercancías, artículos, bienes y
servicios a un bajo costo, de tal suerte
que es un ganar-ganar.

Predominan para el Buen Fin
ofertas de electrodomésticos
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
El parque lineal que se construirá en

la administración que preside Toño
Ochoa, transformará el espacio público
en la capital de Durango, en un
proyecto que va en la decisión
correcta, así lo expresó Germán
Enríquez, director general de Parques
en San Pedro Garza García, Nuevo
León.

“Los parques son uno de los temas
fundamentales para la transformación
de las ciudades, sobre todo en espacios
como éste que tienen todo el potencial
para fungir como ecualizadores
sociales”, aseguró.

En visita de autoridades de Nuevo
León a la capital duranguense, se
analizó este proyecto que formará
parte de los espacios públicos del
municipio, con una amplia asesoría de
expertos en la materia, para que
brinde una mejor calidad de vida a la
gran familia duranguense. 

Germán Enríquez enfatizó que está
probado en el mundo que el espacio
público transforma las ciudades de
manera trascendental y en eso Toño
Ochoa está haciendo todo en la
dirección correcta, señaló.

Durango se transformará
con el parque lineal



6 MIÉRCOLES 15 DE NOVIEMBRE DEL 2023WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Aunque el gobierno municipal ha

invertido en el tema de la movilidad y
ante los constantes accidentes que han
cobrado vida a motociclistas y ciclistas,
sería necesario invertir también en
más ciclovías, así lo informó la
regidora del PAN, Gabriela Vázquez
Chacón.

“En la actualidad ahorita hablamos
de que cada cinco días en promedio

está muriendo, o un motociclista, o un
peatón, o un ciclista y son muertes que
son prevenibles; uno, sí contamos con
la infraestructura adecuada y dos, si
obviamente respetamos las señales
viales, si existe esta educación vial por
parte de los ciudadanos y por supuesto
también que la autoridad competente
que esté vigilando que se cumpla, yo
creo que aquí es un llamado
importante”, expresó.

Señaló que son ya 66 personas que
han fallecido este año en algún

accidente vial, por lo que considera la
creación de más ciclovías ya que el 70
por ciento de los ciclistas usan este
medio de transporte para ir a su
trabajo y el resto como algo deportivo.

En ese tenor recordó que en la
ciclovía de Laureano Roncal no se ha
registrado algún deceso desde su
creación y previo a ello hasta siete
ciclistas llegaron a perder la vida en
esta avenida, que cruza de sur a norte,
por lo que urge implementar más de
estas vialidades.

Más inversión en ciclovías,
pide regidora del PAN
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

"La violencia crece, los machitos envalentonados
siguen matando mujeres y nada se gana con hacer
leyes, sino se aplican", indicó la diputada Marisol
Carrillo quien también llamó a la empatía ciudadana
para denunciar.

Denotó que falta denuncia, la prevención y el trabajo
en Fiscalía debe darse desde una perspectiva de
género.

La legisladora fue cuestionada en torno al hecho que
se registró el fin de semana, donde
desafortunadamente una mujer fue asesinada de un
balazo y su agresor, decidió suicidarse en otro sitio.

"Sea lo que fuere, hay situaciones, te divorcias, te
separas y ya no estás con tu pareja, pero el pretexto
más cobarde son los celos", resaltó al señalar que no
existe pretexto alguno para cometer un feminicidio.
Eso no es un pretexto para matar a una mujer de la
peor manera y luego desaparecer del mundo.

Describió lo que sucedió el pasado lunes como algo
terrible, "a ver, aquí tenemos que llegar a las últimas
consecuencias, se pueden seguir haciendo leyes, se
pueden seguir poniendo penas, pero finalmente
quedan en un papel, o sea de qué te sirve aumentar
las penas si no se cumplen; aquí son las situaciones
de prevención, no podemos seguir llegando golpeadas
y que no pase nada, tiene que haber una orden de
restricción y si otra vez más molesta, ya tiene que
haber cárcel", aseveró.

"No podemos seguir permitiendo ya que te maten,
se investigue... eso debe ser desde que se pone una
denuncia de acoso de hostigamiento, porque se está
corriendo muchísimo peligro cerca de un acosador,
hostigador que llega hasta las últimas consecuencias
cuando no se le pone un alto.

Resaltó que también tiene que haber una empatía
ciudadana, si una mujer u hombre, vecino sabe que
están golpeando, que están violentando una mujer,
hay que decirlo, no es todo para gobierno hay que
hacerlo, pero también hay que exigir estas medidas
precautorias municipales.

Finalmente, dijo que desde luego las autoridades en
la procuración de justicia y prevención tienen mucho
por hacer, pero más que todo trabajar en unidad que
se vea que existe interés y que se está trabajando.

Nada se gana con
hacer leyes, sino se
aplican: diputada
ante feminicidio 
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DURANGO, DGO.
Además de la alimentación, en los

comedores comunitarios las familias
se integran mejor y salen adelante con
los distintos servicios médicos,
psicológicos, nutricionales, actividades
deportivas y talleres de capacitación
en distintos oficios, aseguró Toño
Ochoa.

Tras inaugurar el décimo comedor en
su gobierno, mencionó que madres y
padres de familia se capacitan en
carpintería, panadería, repostería,
corte y confección, corte de cabello,
aplicación de uñas y manualidades,
además de practicar tae kwon do,
zumba, box, guitarra y yoga.

Se han encontrado casos en donde el
padre de familia no tenía empleo, por
eso, nada más se comía una vez al día
en su hogar; ahora, al integrarse a un
taller se dan herramientas para que
puedan autoemplearse y mejorar su
entorno.

Un ejemplo de ellos es el taller de
carpintería que tiene uno de los
comedores, en donde hay hombres y
mujeres aprendiendo a fabricar
muebles, y una vez que concluyan, se
les otorgará un microcrédito para que
puedan autoemplearse, destacó Isabel
Ontiveros Soto, directora de DIF
Municipal.

Familias más felices con los
comedores comunitarios: alcalde 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La diputada Sandra Amaya señaló
que se buscará la forma de crear una
bolsa de apoyo para los niños que
quedan en la orfandad por
circunstancias de violencia o muertes,
en circunstancias especiales como la
meningitis.

La legisladora entrevistada previo a
la sesión del Congreso del Estado
manifestó su preocupación por hechos
que están sucediendo como el caso del

feminicidio del fin de semana; lamentó
el hecho, pero también las condiciones
en las que quedan los las menores.

"Esas familias crecen ya incompletas,
los niños, niñas van a estar sin su
madre, entonces yo sí creo que
tenemos que buscar la manera de
apoyar a esta familia y a todas las que
desafortunadamente atraviesan por
situaciones de este tipo por violencia
o hasta por casos de meningitis u otras
circunstancias especiales", expresó la
legisladora morenista.

Agregó que estarán platicando con el

Ejecutivo para analizar y estudiar la
forma de crear un fondo a través del
cual se pueda dar atención a estos
menores, incluyendo el tema de salud
mental y otras áreas que sin sus padres
quedan desprotegidas.

Asimismo, indicó que en el
presupuesto del 2024 buscarán apoyar
la salud mental con un presupuesto
más elevado que permita trabajar en
materia de prevención, para incidir en
que este tipo de hechos tan
lamentables no se repiten en la
entidad.

Se pretende bolsa de
recursos para niños
huérfanos por violencia
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO

La diputada panista, Paty Jiménez
Delgado, propuso reformar el Código
Penal del Estado para castigar el delito
de fraude a través de la modalidad
llamada “transferencias fantasmas o
simulada”, lo cual dependerá del
monto o valor que sea obtenido de
esta manera.

“De forma desafortunada, así como
hay quien aprovecha en beneficio
propio, de sus familias y sus empresas
las herramientas de las nuevas
tecnologías, existen personas que
ejecutan determinadas funciones para
lucrar de forma ilegal y en perjuicio de
patrimonio ajeno”, señaló la diputada
al realizar la ampliación de motivos.

Asimismo, informó que a últimas

fechas se han verificado en diversas
partes del país, hechos en los que se
saca provecho de manera indebida
mediante supuestas transferencias
bancarias que no se concluyen, se
simulan o se cancelan, lo que se hace
en alguna compraventa u otro acuerdo
de voluntades.

“Existe una manipulación de los
servicios que prestan la mayoría, si no
es que todas las instituciones
bancarias, más precisamente del caso
de las facilidades para realizar
transferencias que resultan un engaño,
lo que ocurre cuando se entrega un
bien, producto o servicio y se paga
mediante ese tipo de traspaso de
dinero”, resaltó.

Jiménez Delgado, también destacó
que se sabe que en algunos casos los
delincuentes ofrecen sus servicios de
realizar transferencias fantasmas para

que sus posibles clientes engañen a
otras personas a través del acto
delictivo descrito.

Durante su intervención, detalló que
este delito se ejecuta de diversas
formas, una de las cuales es que la
transferencia efectivamente se realiza,
pero en algún momento se cancela o
se anula, lo que se presume puede ser
a consecuencia de que personas de la
entidad bancaria puedan estar
coludidas con el delincuente.

Otra forma de esa misma acción
perjudicial, se realiza mediante
aplicaciones de los dispositivos
electrónicos que son un clon de la
respectiva de la institución bancaria o
una app espejo, por la cual se simula
una transferencia a determinada
cuenta bancaria, pero en la realidad
nunca se efectuó el pretendido
movimiento. 

Se busca castigar fraude por
“transferencias fantasmas”
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Una candidatura cómo la de
Samuel García será
innovadora: Martín Vivanco

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El dirigente estatal de Movimiento

Ciudadano en Durango, Martín
Vivanco Lira, expresó que el proceso
interno y registro de precandidaturas
presidenciales que se vivieron el
pasado fin de semana, donde el
escenario nacional está puesto para
una candidatura como la de Samuel
García, una candidatura innovadora,
disruptiva y potente.

Recordó que de los otros perfiles que
se registraron como precandidaturas a
la presidencia de la república de este
instituto político, la primera en
registrarse fue la senadora Indira
Kempis. Posteriormente y rodeado de

cientos de simpatizantes se registró
Samuel García Sepúlveda a quien
acompañó su esposa Mariana
Rodríguez y su pequeña hija Mariel, su
familia, así como diputadas y
diputados federales, locales,
senadoras, senadores, la Comisión
Operativa Nacional, alcaldes y
alcaldesas de Nuevo León, entre otras
personalidades invitadas por él, donde
afirmó que sacará a la vieja política del
país este próximo 2024.

"Yo creo que Samuel está viendo
muchas cosas que los demás no ven, lo
primero es que la alianza ya está
muerta, lo dijo muy bien, el tiro
ahorita es con Morena; la alianza no
entiende que ellos viven en un sistema
caduco, sin proyecto de futuro si no de

pasado y las y los mexicanos no
quieren regresar a ese pasado que ellos
ofrecen. Y por otro lado Samuel sabe
que este gobierno tiene muchas
grietas en inseguridad, salud, en
economía que hay que atender porque
son muy profundas y dolorosas; eso y
más que él sabe muy bien a quién le
está hablando”, comentó

Por último, con respecto a Marcelo
Ebrard, Vivanco se refirió a la decisión
que tomó de permanecer en su
partido, ese mismo al que criticó y
señaló en múltiples ocasiones, “no fue
un desaire para Movimiento
Ciudadano, es una decisión que toma
de quedarse en un proyecto que ha
criticado mucho, pero pues bien por
él”, señaló.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Las escuelas de zonas indígenas se

encuentran en dificultades y a punto
de cerrar ante la falta de maestros,
denunció el diputado Bernabé Aguilar.

Precisó en entrevista que no hay una
cantidad exacta, pero son varias
instituciones en riesgo, como es el caso
de la telesecundaria de Bancos de
Calitique, donde por falta de maestros
los niños no tienen clases y cerró.
Aguilar remarcó que más allá de grilla,
esta es una situación delicada que
debe atenderse porque está de por
medio la posibilidad de educación para
las zonas indígenas y sobre todo en el
caso del Mezquital, donde se está
registrando este tipo de casos.

El legislador manifestó que ya se
acercaron a la Secretaría de Educación
para exponer este cierre que ya se

registró y los riesgos que existen en
otros planteles, no solo de
telesecundarias, sino de diversos
sistemas escolares, pero hasta ahora

no se ha respondido a la solicitud que
hicieron para analizar y buscar
alternativas con la Secretaría de
Educación.

Cierra una telesecundaria en zona
indígena por falta de maestros
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DURANGO, DGO.
Ante el alarmante incremento de los

feminicidios en Durango, la presidenta
de la Junta de Gobierno y Coordinación
Política, Sandra Amaya Rosales,
consideró que el gran desafío que se
enfrenta es la prevención, por lo que
es importante tomar medidas
concretas para evitar que más mujeres
sean víctimas.

La también presidenta de la
Comisión de Seguridad Pública del
Congreso del Estado, instó a la
sociedad y al gobierno a unirse, y
trabajar de manera conjunta para
crear un entorno seguro y libre de

violencia para todas las mujeres en el
estado.

Hizo hincapié en que la sociedad
enfrenta un problema de salud mental
evidente, por lo que es vital tomar
acciones para prevenir estos actos de
violencia de género; “Lamentamos
otro feminicidio en Durango, elevando
la cifra a 14 en este año.

Es urgente implementar medidas
preventivas”. Uno de los aspectos más
lamentables de esta problemática es la
trágica realidad de que en la mayoría
de los casos, los niños quedan
huérfanos.

Amaya Rosales, subrayó la

importancia de brindar apoyo
económico y atención psicológica a
estos menores que han perdido a sus
madres en circunstancias tan
violentas. Sandra Amaya hizo un
llamado a trabajar juntos, tanto la
sociedad como el gobierno, para
abordar esta problemática
urgentemente.

Destacó que el reciente suceso ya
está siendo atendido, y las menores
que fueron testigos directas están
recibiendo atención psicológica
especializada “Existe la urgencia de
trabajar juntos: sociedad y gobierno”,
reiteró la legisladora morenista.

Prevención, desafío ante
la violencia contra la
mujer: Sandra Amaya
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DURANGO, DGO.
En el auditorio del Colegio de

Ciencias y Humanidades de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (CCH-UJED) se llevó a cabo
con gran éxito la conferencia titulada
"Si te guacho, te cacho", impartida por
Gabo Gómez López con la finalidad de
motivar a los jóvenes a no quedarse
callados frente a la corrupción, ya que
esta es más común de lo que parece.
Se enfocó en empoderar a los jóvenes
para que digan “¡basta!” y contribuyan

a realizar un cambio verdadero en la
sociedad.

Sara Gamero López, directora del
CCH, expresó su satisfacción por
recibir en el Colegio al Consejo de
Participación Ciudadana del Sistema
Anticorrupción y destacó la
importancia de conocer cómo
denunciar los actos de corrupción en
cualquier nivel. Hizo hincapié en la
relevancia del mensaje proporcionado
por Gabo Gómez López y agradeció su
participación.

El auditorio estuvo lleno a su
máxima capacidad, y los jóvenes
mostraron un alto nivel de atención y
participación. La conferencia permitió
que los estudiantes tomaran
conciencia y reflexionaran sobre el
daño causado por la corrupción y las
consecuencias que genera. Se resaltó
la importancia de alzar la voz y
denunciar, ya que la corrupción afecta
a todos en la vida diaria, y los jóvenes
tienen el poder de detenerla si señalan
las injusticias.

Se fomenta la cultura de
la transparencia y la
denuncia en el CCH



DURANGO, DGO.

“Con la inclusión, de su servidor, a la
Comisión de Proceso Internos del CEN
del PRI, se reconoce al priismo de
Durango por su lealtad, su alta
participación electoral, así como de su
gran vocación de servicio en favor de
las familias de todo el Estado. Pero
también, es un reconocimiento a
nuestro gobernador Esteban Villegas
por su trabajo y resultados en el
gobierno de Durango”, subrayó el
dirigente estatal, Arturo Yáñez.

Además, dijo, esto viene a distinguir
a Durango como un bastión del
priismo nacional. Es por ello que nos
llena de orgullo y compromiso, ser
parte de una de las comisiones más

importantes, para la elección del 2024,
donde buscamos volver a unir a los
mexicanos para trabajar juntos
sociedad y gobierno, en un México
más próspero, seguro, con crecimiento
económico y mejor atención a la salud.

El presidente nacional del PRI,
Alejandro Moreno Cárdenas, tomó
protesta a los integrantes de la
Comisión de Nacional de Procesos
Internos, que encabeza Pablo
Guillermo Angulo Briceño, desde
donde se habrán de tomar las
decisiones más importantes de cara a
la postulación de candidatos del
tricolor para el proceso electoral del
2024.

“Durango está en el escenario
nacional por sus buenos resultados, no
sólo en el tema electoral, sino en el

territorial donde el gobierno de
Esteban Villegas ha dado resultados en
diferentes rubros, principalmente el
del combate a la corrupción, la
seguridad, la salud con las rutas que
van a las comunidades más alejadas
para proteger a los duranguenses”,
añadió.

De esta manera, Yáñez Cuéllar rindió
protesta como Comisionado Titular
dentro de la comisión ya mencionada,
por lo que Durango estará presente en
la toma de decisiones del priismo en
México, que participa en el Frente que
busca reconstruir nuestra nación.
“Durango estará presente en el
proceso de registro de los aspirantes a
las candidaturas a senadores y
diputados federales de todo el país”,
concluyó.
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Durango, un bastión
del priismo nacional:
Yáñez Cuéllar
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DURANGO, DGO.
Por la paz y tranquilidad de la ciudad

y negocios, la Dirección Municipal de
Seguridad Pública (DMSP) reforzará
aún más la vigilancia en el centro
histórico para evitar robos a
establecimientos, en coordinación con
los comerciantes de la Canacope en
Durango.

En un encuentro con los
comerciantes de la Cámara Nacional de
Comercio en Pequeño (Canacope)
Durango, el director de la DMSP, Marco
Contreras Villanueva, manifestó que
los recorridos se fortalecerán, en

especial ante el Buen Fin y las
festividades decembrinas.

Beatriz Zamora Nájera, presidenta de
la Canacope, agradeció la disposición
de Toño Ochoa y la corporación para
actuar en la protección a la gran
familia duranguense y en este caso, a
los pequeños negocios.

Contreras Villanueva destacó que
semanalmente se han puesto a
disposición ante el Agente del
Ministerio Público hasta a 16 personas
por el delito de robo; sin embargo, no
escatimarán esfuerzos para que
Durango siga como una de las
ciudades más seguras de México.

Se refuerzan recorridos de seguridad ante el
Buen Fin y las fiestas decembrinas

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Será durante este mes que se dé a
conocer la convocatoria para el
registro de las organizaciones sociales
y partir del 2 de enero se podrán
inscribir, así lo informó Gerardo Martín
Núñez Solís, subsecretario municipal
de Atención Ciudadana quien dijo que
actualmente se cuenta con un padrón
141 organizaciones, las cuales reciben
subsidio mensualmente.

En este año, dentro del ejercicio fiscal
se otorgaron 690 mil pesos mensuales
los cuales se dividieron en las 141
organizaciones sociales, siendo el
Comité de Organización que preside el
alcalde, conformado por el secretario
del Ayuntamiento, director de
Finanzas, Desarrollo Social y un
regidor por partido político que
mediante votación otorgan el
presupuesto y cantidad a cada una de
las organizaciones.

Por último, invitó a las
organizaciones que estén interesadas
en participar a informarse de la
convocatoria y conozcan las bases y
los requisitos, para luego acudir los

primeros días de enero a las oficinas de
Atención Ciudadana a dejar la

papelería correspondiente y revisar
que todo esté orden.

Por abrir la convocatoria
para organizaciones sociales
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DURANGO, DGO.
Ante la alza de casos de trastornos

emocionales en México especialistas
de la ciudad de Mazatlán visitaron
Durango para dar a conocer un nuevo
tratamiento para los mismos.

Mario Gerardo Arias Valdez, director
clínico y Carlos Olmos, coordinador
médico de Oceánica, en rueda de
prensa con medios de comunicación
duranguenses, sostuvieron la
importancia de normalizar la salud
mental y no estigmatizar.

El tratamiento consiste en 21 días en
internamiento residencial para
trastornos afectivos donde se incluye
depresión mayor, depresión crónica
recurrente, ansiedad generalizada,
duelo, burnout, entre otros.

Evaluación multidisciplinaria, plan
de tratamiento personalizado,
farmacogenética, terapia de grupo de
individual, yoga, mindfulness,
respiración consiente, nutrición,
psicoeducación, programa familiar,
actividad física, prevención de recaídas
y estimulación magnética transcraneal

(EMT), es parte de este programa
integral.

Este y otros tratamientos están a
disposición de los duranguenses,
aunque advirtieron que no se deben de

pasar por alto las señales de alerta de
algún problema de salud mental, los
cuales deben de recibir atención
inmediata para evitar se vuelva una
situación crónica.

Presentan en Durango nuevo tratamiento
para trastornos emocionales 



18 MIÉRCOLES 15 DE NOVIEMBRE DEL 2023WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL

DURANGO, DGO.
En un sentido homenaje, la

comunidad de la Universidad Juárez
del Estado de Durango, especialmente
de la Escuela Preparatoria Diurna,
despidió al maestro Armando Ocaña
Montaño a su última morada. En
representación del rector de la UJED,
Rubén Solís Ríos, el subsecretario
general académico, José Othón Huerta
Herrera, y el director de la Prepa
Diurna, Javier Rodríguez Juárez,
encabezaron guardias de honor junto
al féretro, en el aula Laureano Roncal.

En nombre del rector, el
subsecretario Huerta Herrera

pronunció palabras en las que
describió al homenajeado como un
docente ejemplar, un líder
universitario que encabezó batallas y
un orgullo para la institución, siempre
con un alto sentido de pertenencia a la
Máxima Casa de Estudios. Resaltó
también su labor como formador de
jóvenes de diversas generaciones.

El director de la EPD, Javier
Rodríguez Juárez, expresó su pesar por
la irreparable pérdida y destacó la
excepcional labor del maestro Ocaña
Montaño, quien forjó alumnos que se
convirtieron en personas de bien para
la sociedad. Subrayó la defensa que

hizo siempre de los colores de su alma
mater y su compromiso con la
identidad universitaria juarista.

Jesús Héctor Carreón Burciaga y
Emilio Piz Rosas fueron oradores en
este emotivo homenaje, donde
coincidieron en resaltar el fomento de
la identidad universitaria juarista que
el maestro Ocaña Montaño inculcó
siempre en sus clases.

El homenaje concluyó con una ‘goya’
que al unísono exclamaron los
presentes en memoria del maestro
Armando Ocaña Montaño, como
muestra de respeto y recuerdo a su
memoria.

Universitario juarista a toda
prueba, reconocimiento a
Armando Ocaña Montaño
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

La presidenta municipal Leticia
Herrera Ale, conjuntamente con el
gobernador Esteban Villegas Villarreal,
realizaron la entrega simbólica de
cascos gratuitos a motociclistas, y con
ello dieron inicio a esta nueva etapa
del programa Salvando Vidas.

Esta estrategia tiene como propósito,
apoyar a los gomezpalatinos que
utilizan la moto como medio de
transporte, para que viajen más
seguros, pues en caso de un accidente,
contar con un casco certificado por
cumplir con los estándares de
seguridad más rigurosos, puede hacer
la diferencia entre perder y salvar las
vidas.

En la explanada de la presidencia
municipal, gobernador y alcaldesa
hicieron entrega de los primeros 20

casos, de un total de trescientos que
serán entregados desde hoy hasta el
próximo mes de enero.

La presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, agradeció al Gobernador
del Estado, Esteban Villegas Villarreal,
su apoyo en cada una de las iniciativas
que en Gómez Palacio se llevan a cabo,
en especial, aquellas que buscan
salvaguardar la integridad y la vida de
los ciudadanos. 

Por su parte, el titular de Tránsito y
Vialidad, Eduardo Rangel Arámbula
señaló que, como gobierno, es una
responsabilidad trabajar para velar por
la integridad de los ciudadanos, por
ello agradeció al gobernador y a la
presidenta municipal, el impulso que
dan a esta campaña, que además de
emitir recomendaciones, ha entregado
chalecos reflejantes y orientado a los
motociclistas difundido la cultura de la
prevención.

“Ahora Salvando Vidas apoya la
economía de los motociclistas que por
falta de recursos no cuentan con un
casco para proteger su vida” expresó
el funcionario.

Rangel Arámbula explicó que los
ciudadanos que sean multados por
conducir sin casco, seguirán siendo
acreedores a la multa correspondiente,
dicha multa no gozará de descuento y
deberá ser cubierta; sin embargo,
cuando esta multa sea pagada en las
oficinas de Tránsito, se pedirá a los
ciudadanos una identificación oficial,
y si acredita residir en Gómez Palacio,
le será entregado de manera gratuita,
un casco para su uso y protección.

Los cascos que serán entregados en
el marco de la campaña Salvando
Vidas, cumplen con los estándares de
seguridad más rigurosos, asegurando
así, la integridad física de los
motociclistas, concluyó el funcionario.

Gobernador y alcaldesa, ponen en marcha la
entrega de cascos gratuitos a motociclistas
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-Los primeros discos de larga
duración se comercializaron hacia
1948, siendo este  tipo de disco la
principal manera de publicar música
grabada durante los años 50, 60, 70 y
80 del siglo XX

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Por lo general en nuestras casas
sobre todo entre los años 70s y 80s
tuvimos discos LP (Long Play), esos
famosos discos grandes negros de
vinilo que tenían cinco canciones por
un lado y cinco por el otro y para
escuchar su contenido había que
colocarlo en un famoso tocadiscos y
después en la consola y si querías
escuchar el lado “B”, tenías que
caminar hacia el aparato desde donde
estuvieses para voltear el disco y
seguir escuchando música.

Según la historia fue en 1902, cuando
Caruso grabó el primer disco de vinilo
de la historia, “Vesti la Guibba”, que
también se convertiría en el primer
superventas, al alcanzar el millón de
discos vendidos, Los primeros discos
de larga duración se comercializaron
hacia 1948, siendo este tipo de disco la
principal manera de publicar música

grabada durante los años 50, 60, 70 y
80 del siglo XX.

Los tocadiscos son aparatos que
extraen y amplifican la música
contenida en un disco de vinilo. Una
aguja recorre la pista grabada en el
soporte reproduciendo la vibración

inscrita en el. La señal es
posteriormente amplificada, El brazo
une el cuerpo de la máquina con la
cápsula. Se mueve empujado por el
surco impreso en el disco, este lleva la
información que ha de ser amplificada,
la cápsula fonocaptora (aguja) es la

La añoranza por los discos de acetato y tocadiscos
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parte que está en contacto directo con
el disco, capta el registro del soporte al
deslizarse por la pista, transforma esta
vibración en ondas eléctricas de
bajísimo voltaje.

Luego vinieron las consolas, las
famosas consolas que adornaban la
sala de las casas, tenían l la misma
función que el tocadiscos, pero eran
más amplias, grandes con bocinas a
los lados, radio am y algunas con
casetera ya incluida, estos aparatos
fueron testigo del boom de los LP
(Long Play los cuales eran discos de
larga duración y por lo general
siempre había una en cada uno de los
hogares, muchos aun las conservan. 

Para que un disco de acetato
aumente de valor, debe conservarse en
las mejores condiciones posibles la
cubierta y cualquier otro material
adicional que pueda tener. Los
coleccionistas recurren a las técnicas
más sofisticadas para preservar el
estado del producto, como si fuera
adquirido de la tienda un día antes.

Aproximadamente hacia comienzos
de la década de 1990 el disco de vinilo
comenzó a ser desplazado primero por
el casette y después por el CD- audio
este último por ser de menor tamaño
y mayor practicidad, en la actualidad
uno de sus muchos usos es como
discos de mezclas para los DJS en salas
de música.   

Actualmente el acetato más caro del
mundo es un sencillo de 1958 valuado
en 200,000 libras esterlinas, lo que
equivale a 4,196, 168 pesos mexicanos.
El acetato pertenece a The Quarry
Men, una banda integrada por varios
jóvenes de Liverpool, Inglaterra que
algunos años más tarde se cambiarían
el nombre a The Beatles. Quizás hayas
escuchado algo por ahí. El sencillo se
titula “That’ll Be the Day”, con el lado
B “In Spite of all the Danger”.

Hoy en día los acetatos toman un
gran valor no solo por la nostalgia que
producía el escuchar el sonido de la
estática, sino por la fidelidad que
conserva en su sonido, existen aún
tiendas que venden este tipo de
acetatos a precios elevados, algunos de
colección, es por eso que si usted en
casa conserva aún este tipo de discos,
no los tire ni los regale, tal vez tenga
un gran tesoro sin ni siquiera
imaginarlo. 

Los diez vinilos más caros del

mundo:
-Según la organización Record Price

Guide ha dado a conocer en el mercado
de Europa cual son los discos más
caros del mundo, aquí está la lista:

10.- 8.34o  euros – Please Please Me
de The Beatles: Una versión rara
acredita las canciones a Dick James
Music Company , en lugar de Northern
Songs.

9.- 9.770 euros – Anarchy in the UK /
No Fun por los Sex Pistols: Acetato de
promoción y se sabe que sólo tres
existen.

8-. 11. 384 euros – God Save the
Queen / No Feelings de The Sex Pistols:
Brevemente disponible cuando la
banda se separó.

7.- 12.000 euros – The White Album
de los Beatles: El numero uno del
etquetado del álbum.

6.- 12.1oo euros- God Save the Queen
/ No Feelings por los Sex Pistols: Igual
que el anterior, pero incluyendo el
comunicado de prensa promocional.

5. -12.500 euros.- God Save the
Queen / No Feelings por los Sex Pistols:
Esta es una versión única lanzada por

el manager de los Sex Pistols,  Malcolm
McClaren.

4. -13.960 euros –That’ll Be the
Day/In Spite of All the Danger by The
Quarrymen . Una de las bandas de
John Lennon,entre los que se
encontraban antes de los Beatles,
George Harrison y Paul McCartney.
Esta es una re-edición de un single de
1958 1981.

3.- 14.ooo euros  – That’ll Be the
Day/In Spite of All the Danger by The
Quarrymen. Casi lo mismo que el
anterior, pero la versión de 78rpm es
más rara.  Sólo hay 25 en existencia.

2.-41.881 euros  – ‘Test’ por David A.
Stewart: Un disco, sin título , realizado
a mediados de los años 60 . La
grabación es David A. Stewart, más
conocido por su trabajo con
Eurythmics. Vale la pena destacar que
Dave sólo tenía 12 años cuando grabó
el tema.

1.-279. 296 euros – That’ll Be the
Day/In Spite of All the Danger by The
Quarrymen: El original “pressing” del
disco. Sólo hay uno y lo tiene Paul Mc
Cartney. No lo vende.
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CIUDAD DE MÉXICO.
La Secretaría de Cultura del Gobierno

de México y el Instituto Nacional de
Bellas Artes y Literatura (Inbal),
mediante la Coordinación Nacional de
Literatura (CNL), y el gobierno del
estado de Durango, mediante el
Instituto de Cultura del estado,
entregaron el Premio Bellas Artes de
Cuento Hispanoamericano Nellie
Campobello 2023 a Viridiana Carrillo
por su obra Silencio cerca de una
pirámide antigua. 

La ceremonia se llevó a cabo de
manera virtual este lunes 13 de
noviembre, en la cual estuvieron el
subdirector general de Bellas Artes,
Héctor Romero Lecanda; la
coordinadora nacional de Literatura,
Karen Villeda; el director general del
Instituto de Cultura del Estado de
Durango, Francisco Javier Pérez Meza;
la directora de Planeación y Evaluación
del ICED, María Lilia Ayala Ortiz, —
como maestra de ceremonias—, y la
autora.

En su intervención, la autora
mexicana —radicada en Chile—
agradeció al jurado y se dijo honrada
de recibir un premio que lleva el
nombre de Nellie Campobello. Señaló
que este galardón la tomó por sorpresa
y deseó que estos estímulos no se
pierdan, pues son un aliciente para
continuar escribiendo.   

“Es un libro que empecé a escribir
durante la pandemia. Sin embargo, fue
en Chile donde le di forma y traté de
buscarle un lugar. Cuando mi editora
leyó la obra enseguida creyó en mí. Fue
un proceso lindo. Este premio me
motiva y ayuda para continuar
escribiendo, ojalá no desaparezcan
estos estímulos porque abren muchas
puertas. Ya deseo que esta obra llegue
a México”, expresó.      

En su participación, Héctor Romero
comentó que la escritora Nellie
Campobello seguramente estaría
contenta con un premio que lleva su
nombre, así como con los 17 trabajos
de excelencia que se postularon en
esta edición. Cabe señalar que en este
certamen solo se convoca a escritoras.  

“Diecisiete talentosas autoras

participaron en esta edición del
premio, cada una aportando su
perspectiva única. Mujeres de
diferentes edades, nacionalidades y
experiencias, compartiendo la riqueza
del idioma español”.

Luego de recordar que Nellie
Campobello fue la primera narradora
moderna del siglo XX, dijo que este
premio no solo celebra la diversidad,
sino que también destaca el papel
crucial de las mujeres en la literatura
contemporánea.

“Hoy celebramos a Viridiana Carrillo,
una narradora norteña, nacida en
Ciudad Obregón, Sonora, cuya pluma
ha cautivado a lectores en México y
más allá de sus fronteras. Su obra es
una exploración poética que se
sumerge en las capas menos evidentes
de la vida cotidiana”, comentó.

En su turno, Karen Villeda dio lectura
al acta de deliberación y a una
semblanza de la autora premiada.
“Este año, el jurado, conformado por
Lilián López Camberos, Liliana
Valderrama Blum y Luis Jorge Boone
Villa, decidió otorgarle el galardón a la
escritora Viridiana Carrillo por su obra
Silencio cerca de una pirámide antigua.
La reunión se llevó a cabo el 25 de
septiembre, de manera virtual. El
jurado consideró que se trata de una
colección de cuentos narrada con una
prosa activa y sorprendente”.  

Dijo que “este libro también es
habitado por personajes femeninos,

cuyas vidas logran atrapar nuestra
curiosidad al desplegar una fuerza que
resulta seductora y compartirnos su
singular mirada sobre el mundo y las
emociones. Los conflictos que
atraviesan estos cuentos se muestran
sin estridencias, con una naturalidad
que invita a adentrarnos en estas
historias y en su devenir”.   

En su intervención, Francisco Javier
Pérez Meza felicitó a la autora
galardonada y reconoció el esfuerzo
que realizan las instituciones
culturales para que estos premios
continúen llevándose a cabo. 

“El trabajo que realiza Viridiana
Carrillo es un gran aporte a la
literatura mexicana e
hispanoamericana, por lo que este
premio es muy merecido. El gobierno
del estado buscará la forma para que
podamos tenerla en Durango, no solo
por la entrega del premio, sino para
realizar una gira de trabajo con
promotores de lectura y personas
escritoras”, dijo. 

“El impedimento que tuvimos hoy
para tener físicamente a Viridiana lo
podremos reponer en un sentido más
productivo, esperamos contar con su
presencia en alguna actividad
académica que puedan aprovechar las
personas de Durango para tener
acceso al conocimiento y al aporte que
nos pueda proporcionar Viridiana
desde su experiencia como escritora”,
agregó.

Viridiana Carrillo recibe el Premio Bellas Artes de
Cuento Hispanoamericano Nellie Campobello 2023 
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10 K

*Carrera con causa, grandes
premios y está certificada
ante la Federación Mexicana
de Atletismo 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Cámara Nacional de Comercio
Servicios y Turismo (Canaco) anunció
la octava edición de la carrera con
causa 10 K que se llevará a cabo el
próximo 9 de diciembre y tiene como
finalidad, además de reactivar el
turismo, reunir fondos para donarlos
al Centro Estatal de Cancerología y al
Centro de Ayuda CASA.

En conferencia de prensa, la
presidenta del sector comercio
organizado, Nayeli Victorino García
hizo la presentación oficial de las
playeras y dio detalles.

CERTIFICADA 
"Una de las ventajas que tenemos

para esta carrera es que los 10 K están
certificados, hay una certificación
internacional y una certificación por la

Federación Mexicana de Atletismo y
¿esto para qué les ayuda a los

AAnnuunncciiaann  ccaarrrreerraa  1100  KK  ddee
CCaannaaccoo,,   eell   99  ddee  ddiicciieemmbbrree  
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corredores?, bueno, pues además de
ejercitarse, nos puede apoyar para
generar puntos y calificar para el
maratón de Nueva York, de Berlín y de
Boston, entre otros", expuso.

Indicó que la invitación se extiende
hacia otros municipios y estados, por
lo que la carrera también es un
producto turístico, "la cámara siempre
está a favor de actividades que
generen una derrama económica y
comercial que es lo que Durango
necesita y esta ruta es importante y es
muy atractiva porque pasa por
diferentes puntos de la ciudad".

Detalló que la fecha es el 9 de
diciembre, el punto de las 20:00 horas.

LA PREMIACIÓN
Tras el recorrido, al final será la

premiación, que consta de dos
motocicletas y un incentivo económico
en cada categoría, así como un sorteo
de diferentes electrodomésticos y
regalos deportivos, tenis, cachuchas,
etcétera

Como se trata de una fiesta familiar
habrá categoría de 2.5, 5 y 10
kilómetros.

LAS INSCRIPCIONES 
El costo de la inscripción será de 300

pesos, con derecho al kit, pero también
a participar en la rifa. El boleto se
puede adquirir en las instalaciones de
la Canaco, por calle Francisco I. Madero
entre Aquiles Serdán y Coronado, en
Pastelería Monchys, Cordillera Trek y

en Italian Coffee.
Cabe mencionar que existen varios

patrocinadores y el patrocinador oficial
es Chilchota, empresa de la comarca
lagunera.

EL RECORRIDO
El organizador Mario Guerrero

explicó que la salida será en bulevar
Gómez Morín, se van a ir
posteriormente en línea recta hasta la
ampliación Zarco para incorporarse a
Felipe Pescador, Independencia y llegar
a calle 5 de Febrero, Bruno Martínez,
agarrar el tramo de Ricardo Castro y la
catedral en 20 de Noviembre para
bajar por Constitución hasta llegar a

Las Alamedas, circular por Dolores del
Río hasta llegar al Centro Bicentenario,
viene la colonia Obrera con vuelta a la
plaza, se sigue por el Centro de
Convenciones Bicentenario, de ahí van
hacia los puentes Gemelos y se retoma
hacia Gómez Morín donde estará la
meta de 10 kilómetros.

Para los recorridos de 5 y 2.5 k, las
distancias se acortan con algunas
desviaciones.

Vale la pena mencionar que dentro
de esta carrera se dotará de seguridad
con elementos de la policía vial de la
Dirección Municipal de Seguridad
Pública.
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MAREA ROSA 2023 
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MAREA ROSA 2023 
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Por Gonzalo Martínez 
El padre de le magistrade Jesús Ociel

Baena Saucedo rechazó la hipótesis de
la Fiscalía General del Estado (FGE) de
Aguascalientes sobre su homicidio. Así
mismo consideró que la versión oficial
es una falta de respeto a su familia.

“Es una falta de respeto a la
inteligencia no sólo de nosotros sino
yo creo que a todas las personas que
se consideran con un poquito de
intelecto. No es cierto lo que ellos
están manejando y sería una
vergüenza dejar a esa justicia que
emita un juicio que no es correcto”,
declaró este martes durante el velorio
de quien fuera magistrado del Tribunal
Electoral del Estado de Aguascalientes.

Exhortó a los asistentes a no permitir

que el caso de su hijo se cierre.
“Les pido por favor que no dejen que

este suceso se quede estancado”, pidió.
Recordó así mismo la lucha de Ociel

Baena en favor de las personas no
binarias y reconoció que uno de sus
deseos es que los logros que obtuvo no
sean infructuosos.

“Ojalá un día mi hijo en donde esté
vea que los resultados de su lucha no
fueron en vano”, dijo.

El discurso del padre de le
magistrade fue recibido entre aplausos
de las personas que acompañaron a la
familia en el funeral, que se llevó a
cabo en la Sala Sixtina de la Funeraria
Hernández, donde los restos de Ociel
Baena fueron velados en un féretro
cubierto con la bandera de la
comunidad LGBT+.

La hermana de le magistrade,
Cynthia Baena, también mostró su
rechazo a la versión de la FGE. La
mujer aseguró que las acusaciones en
contra de Dorian Herrera, quien fuera
pareja de su hermano, son falsas.

Sumado a ello, Baena afirmó que
ningún representante de la Fiscalía de
Aguascalientes se ha acercado a la
familia para informarles sobre los
avances en la investigación.

“No hemos hablado con nadie, con
nadie hemos tenido acercamiento ni
respuesta. No nos han avisado nada.
Son mentiras, ellos eran unas personas
muy tranquilas, muy pacíficas, se
querían mucho, en ellos no existía la
maldad. Es falso todo eso”, expuso en
un breve encuentro con la prensa.

Con información de Infobae 

Padre de le magistrade rechaza
versión oficial sobre su muerte 
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Por Gonzalo Martínez 
Los gobiernos del mundo van “a paso

de tortuga” con sus compromisos de
reducción de emisiones para tratar de
reducir el calentamiento global,
advirtió la Organización de las
Naciones Unidas (ONU).

En un mensaje con motivo del
lanzamiento del último informe sobre
contribuciones nacionales al Acuerdo
de París para limitar el aumento de la
temperatura global, el secretario
ejecutivo de Cambio Climático de la
ONU, Simon Stiell, dijo que los
resultados demuestran que los países
deben tomar medidas más ambiciosas
durante la COP28 de Dubái.

“Tenemos que reconstruir la
confianza en el proceso de París. Lo
que significa cumplir con todos los
compromisos, y en particular los

financieros”, dijo Stiell.
Tal informe recoge que los

compromisos nacionales propuestos
para hacer frente a la crisis climática
reducirían las emisiones
contaminantes globales un dos por
ciento para 2030 con respecto a los
niveles de 2019.

No obstante, para alcanzar el
objetivo del Acuerdo de París de limitar
el calentamiento a 1.5 grados por
encima de los niveles preindustriales,
cuando la mayoría de científicos
estima que los desastres
medioambientales, como las olas de
calor extremas o las inundaciones, se
volverán mucho más intensos y
comunes, haría falta una reducción del
43 por ciento.

El organismo de la ONU explicó que,
de acuerdo a sus previsiones, se
alcanzará un pico en la cantidad de

emisiones contaminantes globales
esta década, pero sin que se registre
“la disminución acelerada que la
ciencia dice es necesaria” para evitar
los peores efectos de la crisis.

El informe técnico emitido en
septiembre por la Convención Marco
de las Naciones Unidas sobre el
Cambio Climático (UNFCCC)
“claramente muestra dónde el
progreso es demasiado lento. Pero
también presenta el vasto arsenal de
herramientas y soluciones propuestas
por los países para acelerar la acción
climática”, dijo Stiell.

El experto insistió en la importancia
de hacer de la COP28, que se celebrará
a partir del 30 de noviembre en Dubái,
un “trampolín” para impulsar las
ambiciones climáticas durante los dos
próximos años.

Con información de EFE

Los países van “a paso de tortuga”
contra el cambio climático: ONU
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